



Prades-sur-Vernazobre

Prades Infos

Numéro 9

Table des matières

| | |
|---|---|
| Mot du Maire | 1 |
| Travaux effectués en 2024. | 2 |
| Travaux 2025 | 2 |
| Urbanisme | 3 |
| Réseaux | 3 |
| Situation budgétaire départementales | 4 |
| Bibliothèque | 4 |
| Vie associative | 5 |
| Ça tourne à Prades | 5 |
| Sainte Barbe des Pompiers | 6 |
| Noël des enfants de Prades | 6 |
| Campagne de Stérilisation des Chats Libres : | 6 |
| Stop aux incivilités : un appel à la responsabilité citoyenne | 7 |
| Quelques informations utiles | 8 |

Retrouvez toutes les informations de la commune sur :

Son site internet : <http://prades-sur-vernazobre.fr>

Sa page facebook : Mairie de Prades-sur-Vernazobre



L'application Panneau Pocket



Mot du Maire



Chères Pradéennes – Chers Pradéens

En ce début d'année je viens comme d'habitude vous présenter le bilan de l'année 2024 pour notre commune et vous parlez des prévisions à venir.

2024 devait être l'aboutissement du grand projet d'investissement pour une petite commune comme la nôtre, je parle de la sécurisation de la traversée avec l'aménagement d'un parking qui donnait suite à la première partie réalisée, c'est-à-dire la construction du bâtiment technique Chemin de la grangette. Le terrain prévu pour le parking appartenant à des privés et non à la commune, un retard conséquent a été pris qui m'oblige avec mon conseil municipal et nos partenaires à revoir la copie. C'était le projet d'un mandat et surtout la promesse que je vous avais faite en 2019. Je suis désolé pour le retard mais je vous promets de me battre avec mon conseil municipal qui me soutient pour trouver une solution en 2025, dates de la fin des subventions obtenues. Un grand merci à nos partenaires Etats, Départements et SIVOM Orb-et-Vernazobres qui nous ont prorogé une dernière fois les subventions allouées et qui nous aident à trouver une solution. Je constate, grâce au lien tissé avec eux, que nous avons obtenu une relation de confiance parfois même privilégiée. Cette année encore nous avons pu faire suivre les investissements prévus pour l'année : réfection importante des chemins communaux, pose d'un chauffage réversible à la location de l'ancienne poste.

Pour 2025, à part la traversée dont je vous ai parlé, je ne peux rien vous promettre. Aucun de nous ne peut prédire avec certitude ce que nous réserve cette nouvelle année car nos partenaires, surtout le Département, nous ont bien avertis, aucun grand projet ne pourra être financé vu l'état des finances dues à la situation actuelle (vous trouverez joint à ce Prades Infos le courrier de monsieur Kléber Mesquida, Président du Département, que je vous invite à lire). Mais Je garde espoir d'avancer vers un horizon meilleur, c'est une affaire collective de partage, d'entraide et qui nécessite que chacun ait les moyens d'agir à la hauteur de ces défis.

Je profite de ce mot pour vous présenter mes vœux de santé, de réussite dans vos projets et que nos jeunes puissent croire en l'avenir en leur donnant les moyens d'agir.

Votre Maire, Jean-Marie Milhau

Travaux effectués en 2024.

Chemin de la Baisse et des Tuileries.



Ce projet a été finalisé en 2024 car décidé par délibération en 2021. Une aide importante du Département arrivait à son terme ce qui nous a fait prendre une décision durable, plutôt que de mettre des frais à renouveler chaque année.

Nous sommes conscients de l'état des rues du village qui vont être la suite de la planification de l'entretien de la voirie.

Chauffage réversible installé à la location de l'ancienne poste.

Obligatoire vu l'installation précédente avec un mode de chauffage vétuste qui amenait une consommation énergétique excessive et un confort thermique limité surtout en période de fortes chaleurs ou de grand froid. Cela rendait la location de notre bâtiment difficile vu le coût de l'électricité.

Ces travaux permettent donc de préserver et valoriser notre bâtiment tout en répondant aux attentes des locataires. C'est un investissement amorti par la réduction des frais d'entretien et des dépenses énergétiques à long terme mais aussi une meilleure rentabilité locative grâce à l'augmentation du confort pour les occupants.

Ce projet s'est inscrit dans une démarche responsable qui vise à préserver notre patrimoine tout en répondant aux enjeux modernes de transition énergétique.

Travaux 2025

Information sur le dossier de sécurisation de la Grande Rue

En raison du retard pris sur le dossier de sécurisation de la Grande Rue, notamment suite aux prorogations successives des demandes de subventions, le Conseil Municipal, en concertation avec les partenaires impliqués, a décidé de retenir provisoirement la place de la mairie comme solution de stationnement.

Cette décision vise à ne pas compromettre les subventions accordées et à permettre enfin le démarrage des travaux. Il est en effet incertain que des prorogations supplémentaires puissent être obtenues.

Dans l'attente d'un accord entre les propriétaires privés nécessaires à l'élaboration du projet initialement prévu, cette solution temporaire permettra de répondre aux besoins immédiats de stationnement tout en préservant les financements pour ce projet important.

Nous remercions les habitants pour leur compréhension et leur soutien dans cette démarche.

Multiservice :

Un nouveau projet pour le multiservice et la bibliothèque

Dans le cadre de l'amélioration des services offerts aux habitants, nous avons le plaisir de vous informer que la commune travaille activement sur le futur emplacement du multiservice. Afin de répondre aux besoins de tous et d'assurer une meilleure accessibilité, ce service sera délocalisé dans un nouvel espace plus grand et fonctionnel.

Pour financer ce projet, nous préparons actuellement un dossier de demande de subvention avec l'accompagnement du Pays Haut Languedoc et Vignobles. Leur expertise sera précieuse pour faire avancer ce projet important pour notre commune.

Ce changement permettra également de donner une seconde vie à l'ancien local du multiservice : celui-ci sera réaménagé pour accueillir la bibliothèque municipale. Ce nouvel usage offrira un espace dédié à la culture et à la lecture, tout en valorisant les infrastructures existantes.

Votre commune évolue pour mieux répondre à vos attentes !

Urbanisme

Nous avons encore de très nombreux dossiers d'urbanisme dans l'attente de déclaration d'ouverture de chantier (DOC) et/ou de déclaration attestant l'achèvement et la conformité des travaux (DAACT).

Sans ces documents la mise à jour des données cadastrales mais aussi fiscales ne peut être effectuées aussi nous vous remercions de bien vouloir vérifier si vous avez accompli vos démarches et vous rapprocher du secrétariat afin de les effectuer.

Nous comptons sur votre réactivité.

Avant d'entreprendre vos travaux, il est nécessaire de vérifier s'ils sont soumis à déclaration ou permis aussi, rendez-vous sur le lien suivant :

<https://sudherault.geosphere.fr/guichet-unique/Login/DossierProjet>

Notre secrétariat reste disponible pour vos démarches.

Réseaux

Difficultés liées à la gestion par des entreprises privées : Orange et l'éclairage public

Nous souhaitons vous informer des difficultés que nous rencontrons actuellement concernant les travaux sur le réseau Orange ainsi que l'éclairage public. Ces secteurs, gérés par des entreprises privées dans le cadre de « contrats de concession » ou de sous-traitance, échappent en grande partie à notre contrôle direct.

Malgré nos nombreuses relances auprès de ces entreprises, les interventions nécessaires ne sont pas toujours effectuées avec la rapidité ou l'efficacité que nous souhaiterions. Cela peut occasionner des désagréments, que nous déplorons profondément.

Nous tenons à vous assurer que nous faisons tout notre possible pour accélérer ces interventions et obtenir des réponses satisfaisantes. Cependant, nous dépendons des délais et des priorités fixés par ces prestataires, ce qui limite nos marges de manœuvre.

Nous vous demandons donc votre compréhension et votre patience face à ces situations, et nous vous remercions pour votre bienveillance. Soyez assurés que nous restons mobilisés pour défendre vos intérêts et améliorer ces services essentiels à votre quotidien.

Vous trouverez à la fin de ce Prades Infos les coordonnées pour signaler un problème

Situation budgétaire départementale

Nous joignons à ce Prades-Infos, le courrier de Kléber Mesquida, Président du Conseil Départemental de l'Hérault

La situation met en lumière une conjoncture complexe, où la baisse des recettes fiscales (Taxes et DMTO) se conjugue à une pression accrue sur les budgets locaux, posant des défis importants pour l'équilibre budgétaire et le financement des projets communaux.

Bibliothèque

Une année très créative au sein de la bibliothèque.



Les bénévoles de la bibliothèque ont mis en place plusieurs activités pour enfants et adultes durant les vacances d'été.

Chaque personne présente a pu s'initier à la pâte à sel, au pliage de papier, aux perles créatives, à la peinture sur galet, au zen art et surtout participer à un escape game au sein de la bibliothèque.

Des moments conviviaux où chacun a pu venir réaliser des activités ou simplement passer un bon moment et encourager les jeunes lecteurs à découvrir le monde merveilleux de la bibliothèque. Tous les enfants étaient ravis de ce moment de créativité et de partage.

Les bénévoles sont plutôt satisfaits de la participation des enfants et adultes lors de ces rencontres.

Au mois d'octobre, la bibliothèque avec l'association L'abeille Sud-Herault et le Département ont proposé un atelier apiculture qui a séduit un large public.

Nous avons eu le passage du bibliobus du Relais départemental de la lecture publique pour renouveler une grande partie du stock soit 300 livres.

Pour terminer l'année, nous avons proposés un atelier initiation au quilling afin d'obtenir de petits objets décoratifs.

La bibliothèque est ouverte le mardi, de 17h à 18h30, et le samedi, de 10h30 à 12H.

Toute l'équipe vous souhaite une bonne année et vous proposera différents ateliers créatifs durant l'année.

Vie associative

Christine Escande, conseillère municipale et Anne Culioli, avec le soutien de la Mairie, accueillent le « 3^{ème} âge » dans le cadre d'ateliers rencontre et d'échange les premiers jeudis après-midi de chaque mois.

Depuis près d'un an, cette initiative associative, véritable moment de partage et de convivialité, ne cesse de gagner en popularité. De plus en plus de participants rejoignent ces ateliers, qui favorisent les rencontres, les discussions et projets variés.

Grâce à cet engagement et à l'implication de chacun, ce rendez-vous mensuel est devenu un véritable pilier pour la vie associative de notre commune.

Cette dynamique associative a également donné naissance à de belles initiatives, comme le projet « ça tourne à Prades »

Ça tourne à Prades

Vous le savez peut-être : depuis cet été, un nouveau projet est en cours dans notre village.

C'est Peter Joucla, Président de l'association PRADES CRÉATIF qui en a eu l'idée. Avec l'aide de Christine Escande, de Anne Culioli et de Jean Guilloré, il a entrepris de faire raconter aux anciens l'histoire, les anecdotes et l'évolution de Prades sur Vernazobre.

Peter : « Depuis que je m'y suis installé il y a six ans, j'ai vu ce village — dont je suis amoureux — évoluer si vite que j'ai eu peur qu'il perde son lien avec son passé. Qui mieux que les anciens du village pour faire revivre et préserver cette histoire ? »



Le film, d'une durée d'environ une heure, sera projeté gratuitement et sur grand écran à la salle des fêtes au début du printemps grâce au soutien de la mairie. Restez à l'écoute.

Sainte Barbe des Pompiers

C'est avec plaisir que notre commune a reçu les sapeurs-pompiers de la caserne de Saint-Chinian pour une soirée très réussie en l'honneur de la Sainte-Barbe représentant la Sainte chrétienne de leur corps de métier et de leurs bénévoles, fête reconnue par toute la corporation dans le monde entier. Jean-Marie Milhau maire de la commune était accompagné par les maires des communes dépendantes de la caserne de Saint-Chinian.



Noël des enfants de Prades

C'est avec un grand plaisir qu'un après-midi festif a permis le passage du Père Noël qui avait déposé des cadeaux surpris pour les enfants grâce à l'animation de Asun et Adrien et aux superbes éclairages de Frédéric, spécialiste du son et lumière, les petits comme les grands, mamans, mamies, curieux sont restés ébahis. C'est par un très bon goûter préparé par nos bénévoles que se termina cet après-midi. Le papa Noël a promis d'être présent l'an prochain.



Campagne de Stérilisation des Chats Libres : Ensemble, Agissons pour le Bien-être Animal

Dans le cadre de notre engagement en faveur du bien-être animal, notre commune prévoit de lancer une « campagne de stérilisation des chats libres ». Cette initiative, essentielle pour contrôler la population féline et préserver la qualité de vie des habitants ainsi que celle des animaux, sera menée en partenariat avec des associations reconnues, telles que la Fondation Brigitte Bardot et 30 Millions d'Amis.

Pourquoi stériliser les chats libres ?

La stérilisation est un acte responsable qui permet de :

- Limiter la surpopulation féline, qui peut engendrer des problèmes sanitaires et de cohabitation.
- Protéger les chats eux-mêmes, en réduisant les risques de maladies et de blessures dues aux bagarres.
- Maintenir un équilibre écologique dans notre commune.

Votre participation est essentielle

Afin de mener à bien cette opération, nous avons besoin de votre aide pour estimer le nombre de chats libres présents sur notre territoire. Nous invitons tous les administrés à :

1. Signaler les colonies de chats libres observées dans leurs quartiers.

2. Indiquer approximativement le nombre de chats dans chaque groupe.
3. Nous transmettre ces informations à la mairie.

Une action collective pour un avenir serein

Avec vos retours, nous pourrions établir un recensement précis et définir les moyens nécessaires pour la mise en œuvre de la campagne. Nous comptons sur votre mobilisation et votre solidarité pour faire de cette opération un succès.

Ensemble, agissons pour un environnement harmonieux et respectueux de tous.

Merci de votre engagement !

Pour toute question ou pour signaler une colonie de chats, merci de contacter la mairie ou d'envoyer un mail à mairie@prades34360.fr.

Stop aux incivilités : un appel à la responsabilité citoyenne

Dans une précédente édition de notre « Prades infos », nous évoquions déjà les incivilités qui empoisonnent notre cadre de vie. Malheureusement, force est de constater que la situation ne s'améliore pas. Aujourd'hui, nous republions cet appel car un nouveau cas vient s'ajouter à une liste déjà trop longue : un matelas abandonné, des cartons empilés, et d'autres déchets déposés sans vergogne sur la voie publique.



Des comportements inacceptables

Il est devenu anormal de passer un mois sans recevoir des plaintes liées à des nuisances de voisinage, des chiens errants, des chats envahissants ou, pire encore, des décharges sauvages. Ces actes d'incivilité témoignent d'un manque flagrant de respect pour notre communauté.

Les images parlent d'elles-mêmes : poubelles débordantes, trottinettes, aspirateurs et autres objets encombrants déposés là où ils ne devraient jamais être. Ces scènes sont devenues malheureusement trop familières.

Un problème démocratique

Au-delà des désagréments, ces comportements traduisent une perte de sens de la responsabilité collective. La démocratie locale repose sur la participation et le respect de chacun. Ignorer les règles élémentaires de civisme, c'est fragiliser notre vivre-ensemble.

Agissons maintenant !

Nous appelons chaque citoyen à faire preuve de vigilance et à signaler ces comportements. Plus important encore, chacun doit se responsabiliser :

- Déposez les encombrants dans les espaces dédiés.
- Éduquez vos enfants au respect de l'environnement.

Cessons de détourner les yeux. Ces actes d'incivilité ne sont pas anodins. Ils coûtent cher à la collectivité et ternissent l'image de notre commune. Ensemble, nous pouvons changer les choses. Ne laissons pas ces scènes devenir notre quotidien.

La propreté est l'affaire de tous. Agissons pour un cadre de vie plus agréable et respectueux !

Quelques informations utiles

Mairie de Prades-sur-Vernazobre

Ouverture au public
du mardi au vendredi
de 9h à 11h45.

Tel : 04 67 38 04 83

mairie@prades34360.fr

Multiservice Agence Postale Communale

Ouverts du lundi au samedi
de 9h à 12h.

Tel: 04 67 38 24 66

multiservicesprades@gmail.com

Pour vos commandes :

Pour la boulangerie, les
commandes sont à passer la veille
pour le jour ouvré suivant.

Pour la boucherie et l'épicerie, les
commandes sont à passer les lundis
et les jeudis pour une livraison les
mercredis et samedis

Votre bibliothèque :

Les bénévoles de notre bibliothèque
municipale vous accueillent, les
mardis de 17h00 à 18h30 et samedis
de 10h30 à 12h00.

<https://www.facebook.com/Bibliotheque.PradesSurVernazobre>



Réservation tables & chaises :

Les administrés de Prades-sur-Vernazobre ont la possibilité de réserver des tables, chaises et bancs gracieusement en réservant, **suffisamment à l'avance** pour l'organisation avec l'agent technique, par téléphone ou par mail auprès du secrétariat de mairie.

Location de notre salle des associations :

Vous organisez un événement, vous avez la possibilité de réserver la salle des associations en contactant notre secrétariat
150 € pour les habitants de la commune
250 € pour les propriétaires fonciers
450 € pour les extérieurs

Déchèteries : Accès avec Carte



Les horaires des déchèteries de Pierrerue et Quarante sont identiques toute l'année :

du lundi au samedi de 8h30 à 12h
et de 14h à 17h30, le dimanche de
9h à 12h.

Information sacs poubelles

Pour être à la fois en cohérence avec la politique nationale de réduction des ordures ménagères résiduelles, l'augmentation du tri sélectif sur notre territoire et la mise en place de composteurs partagés pour la gestion des biodéchets alimentaires, la commission environnement et le bureau de la CSH ont fait le choix de réduire le nombre de sacs distribués. Ainsi, la dotation sera dorénavant de 1 rouleau de 25 sacs/personne composant le foyer

Votre Communauté de Commune Sud Hérault :

Retrouvez toutes les informations de votre communauté de communes sur leur site internet : <https://www.cc-sud-herault.fr>

Site officiel de l'administration : <https://www.service-public.fr/>

Eau et assainissement

En cas de fuite d'eau ou de problème d'assainissement, contactez-le

Sivom Orb-et-Vernazobres :

04 67 93 60 70

Eclairage public

En cas de panne, notez le numéro inscrit sur le poteau et téléphonez au :

0800 39 18 48

(appel gratuit)